
COMMISSION CULTURE ET PATRIMOINE DE REILLANNE 

 

Compte-rendu de la réunion du 18 février 2021 à 16h à la salle des Associations 

La réunion est animée par Isabelle Grenut – adjointe en charge du patrimoine et de la culture à la 
mairie de Reillanne, et Fabien Gervais-Briand – conseiller municipal à la mairie de Reillanne, 
notamment pour la culture et le patrimoine.  

25 présents. Excusés : Marc Caurette et Roxane Guibert du Comité des Fêtes ; Indiana Améziane de la 
Cie Babel ; Blandine Jeannest des Nuits de Carluc ; Emile Goïc et Emmanuelle Affergan du cirque 
Sbum. 

Isabelle Grenut et Fabien Gervais-Briand souhaitent la bienvenue à la commission, qui réunit 
aujourd’hui la culture et le patrimoine pour favoriser les échanges entre les différents acteurs et 
associations des deux domaines, et les inciter à travailler ensemble. Ce qui n’empêche pas de 
travailler plus précisément sur un projet en petit comité. Afin de se connaitre mieux, on choisit de 
procéder à un tour de chaises, et chacun/chacune se présente. 

Tour de présentation : 

Michèle Susini – membre de l’association Les Amis de Arts – Artiste-peintre, elle a travaillé de 
nombreuses années dans le cinéma et souhaite donner sa collection de films à la médiathèque. 

Christine Gadeyne – une nouvelle Reillannaise impliquée dans la vie associative (Poulettes 
reillannaises), et très intéressée par la vie culturelle, très riche à Reillanne. 

Frédérique Favre – chorégraphe de la Compagnie T’émoi et professeure de danse contemporaine aux 
Ateliers Temps Danse and Co, travaille à Reillanne depuis une trentaine d’années. Elle a mené à bien 
de nombreux projets croisant les arts – écriture, lecture, cinéma, etc. – et les générations.  

Lucie Botiveau – comédienne et musicienne de la Compagnie marseillaise L’Agence de Voyages 
Imaginaires. Elle souhaiterait développer son activité et s’implanter à Reillanne.  

Pierre Weber – photographe – élu à la culture du mandat précédent, il participe au collectif de la 
librairie Regain. Il est également impliqué dans le festival de jazz Pop Up. 

Gaby Vin – membre de la Compagnie du Faubourg. Très active (surtout aux fourneaux !) dans la vie 
culturelle et associative de Reillanne. 

Mathilde Trémoy – nouvelle chargée de diffusion de la Compagnie du Faubourg. 

Olivier Clément – comédien – clown – membre de la Compagnie du Faubourg. 

Sylviane Gentil – chanteuse lyrique – professeure de chant, elle anime un chœur baroque – Investie 
dans divers projets musicaux, dont les Nuits de Carluc.  

Charlotte Dazin – présidente de la Bonne Soupe, jardins partagés ; elle est membre du chœur de 
Sylviane Gentil et participe à Reillann’air. 



Chloé Sanchez – productrice et réalisatrice radiophonique à l’initiatrice de Reillann’air, une web 
radio. Elle a créé l’association Corps Sonore, au sein de laquelle est donne des cours de Yoga.  

Véronique Renard – musicienne et comédienne – membre de la compagnie du Faubourg. 

Amandine Borgey – comédienne et metteuse en scène du Théâtre Mandin, Cie de théâtre et théâtre-
forum – elle donne des cours pour adultes et enfants, et propose chaque année un festival de 
théâtre à Reillanne. La compagnie tourne beaucoup dans la région, notamment avec le théâtre-
forum, forme de jeu interactif qui permet à un organisme de faire passer son message en favorisant 
la participation du public. 

Brigitte Martin – responsable de la médiathèque de Reillanne – elle rappelle que le fonds est 
constitué de livres, mais aussi de CD audios et de DVD. La médiathèque est ouverte les jeudi et 
samedi matin. Brigitte remarque que depuis la reprise après confinement, la fréquentation demeure 
faible.  

Anne-Marie Pérrousseaux – à l’initiative de la médiathèque, elle y contribue toujours par son 
expertise et son expérience. Elle fait également partie de l’association des Amis des arts. 

Raymond Sube – membre des associations de sauvegarde du Patrimoine de Reillanne et des Amis des 
Arts. Il participe à la commission de l’eau et rappelle qu’il connait très bien le réseau d’eau 
patrimonial du village.  

Régine Foulon – membre des associations de sauvegarde du Patrimoine et des Amis des Arts.  

Jean-Pierre Spalla – président de l’association de sauvegarde du Patrimoine. Il interpelle la commune 
à propos de la restauration du lavoir de la place de la Libération, ainsi que sur celle des tableaux de 
l’église et du presbytère, inscrits à l’inventaire du patrimoine et qui devraient, à son sens, être 
restaurés et valorisés. Il regrette également que le nouvel éclairage de Saint-Denis n’ait pas inclus la 
statue de la vierge. 

Geneviève Tobie – médiéviste de formation, elle anime à Reillanne des ateliers de lecture dans son 
jardin, et souhaiterait valoriser, entre autres, le patrimoine médiéval du village, notamment par 
l’organisation d’une journée thématique avec des visites, des conférences, des spectacles et un 
banquet.  

Patrick Gironnay – Contrebassiste et photographe – il participe à l’atelier jazz de l’école de musique 
de Reillanne.  

George Greenlee – photographe – membre de l’association des Amis des Arts, il souhaite ouvrir 
davantage le musée à la rencontre des arts et aux croisements des pratiques.  

Frédérique Roque – membre des Amis des Arts. 

Fanny Jeannin – Acrobate, comédienne de la Cie Mazette. 

 

Après ce tour de présentation, Isabelle Grenut excuse les membres du cirque Sbum, et signale le 
projet d’accueillir cette compagnie sur le terrain communal du Caï, afin de lui permettre de 



poursuivre dans de bonnes conditions ses activités d’entrainement, et quand la situation le 
permettra, de proposer des spectacles. Leur installation sur le terrain est prévue fin mars 2021. 

 

Point sur les propositions de manifestations culturelles pour 2021 :  

1) Amandine Borgey souhaite proposer le festival de théâtre, annulé en 2020, pour mai 2021, 
cela dépendra néanmoins des directives nationales liées à la pandémie de COVID-19.  

 
2) Projet BAM – La Criée porté par la Cie du Faubourg pour ce printemps. L’idée est de mettre 

à disposition des Boîtes à Mots (BAM) dans lesquelles les habitants du village peuvent glisser 
des mots, des poèmes, des pensées etc. qui seront lus lors d’une criée publique qui prendra 
place un dimanche par mois au marché, dès le mois de mars. Les BAM seront implantées 
dans différents quartiers. 

 
3) Journées Européennes de l’Archéologie des 18, 19 et 20 juin 2021 – On prévoit avec des 

Archéologues locaux, la Cie du Faubourg et la commune d’organiser une journée sur ce 
thème le samedi 19 juin 2021, avec le soutien de la commune et Catherine Barra - 
archéologue à l’INRAP ; Michel Grenet – archéologue et artiste ; Dominique Peyric – 
archéologue ; la Cie du Faubourg ; on prévoit un petit marché, des ateliers, animations, 
conférences et spectacles. Etant donné que la manifestation se tiendra avant la fête de la 
musique, il est proposé de faire une passerelle entre les deux évènements, en 
musique...préhistorique ! 
 

4) Fête de la Musique 2021 : une fête à construire (20 ou 21 juin ?) dans le même esprit que 
l’an passé, avec distanciation et petits groupes pro et amateurs, disséminés dans le village 
ancien. 
 

5) Le festival jazz Pop Up qui s’est tenu en 2019 à Saint Denis à la fin du mois de juillet est 
programmé à nouveau le dernier week-end de juillet, après son annulation l’an dernier. On 
croise les doigts ! 

6) Journées Européennes du Patrimoine – 18 et 19 septembre 
La mairie souhaite participer à cette manifestation, en lien avec les associations s’intéressant 
au patrimoine, le programme restant à définir : visite guidée du village, ouverture du 
presbytère etc.  

Discussion : 

Michèle Susini observe qu’il est parfois difficile de connaitre les événements qui se passent au village, 
la communication manquant de fluidité. On rappelle qu’en ce temps de pandémie, il ne se passe plus 
grand-chose… Il existe des panneaux d’affichage, le site internet et la page Facebook de la mairie, et 
surtout l’office de Tourisme très efficace, qui relaient l’information. Pour autant, le quartier Saint-
Denis semble manquer d’un panneau d’affichage. Pour améliorer la communication, il est proposé de 
faire passer les informations à Elodie, qui fait des annonces sur Reillann’air. Cela permettrait de 
diffuser encore plus largement l’information, notamment pour des appels à participer à des projets.  



 

Concernant le patrimoine, quelques projets de valorisation émergent : 

• Projet de créer une nouvelle signalétique patrimoniale 
Un travail est à entreprendre, avec l’association du patrimoine si elle le souhaite, pour identifier le 
patrimoine à valoriser, quelles informations transmettre et sur quels supports. 
 

• On pourrait proposer des circuits découvertes du patrimoine concernant l’eau, le rempart, 
la pierre sèche etc. 

 
• concours photographique pour valoriser le patrimoine : photographier des éléments 

insolites à retrouver dans le village. 

• faire la prochaine réunion de la commission sur le thème de l’association des Amis des Arts. 

• prévoir une réunion spécifique avec l’association du patrimoine, notamment consacrée à 
l’ancien lavoir. Isabelle Grenut présente rapidement le projet pour ce patrimoine à la commission et 
à l’association de sauvegarde du patrimoine. Comme on ne peut envisager de rénover ce lavoir en 
raison du transformateur EDF construit sur un tiers environ du lavoir (coût pour le déplacer : 62 000 
euros), la commune a proposé à la Communauté de communes dont c’est la compétence, de 
déplacer le bureau d’information touristique à cet emplacement, sur les vestiges du lavoir, après les 
avoir protégés par une dalle de verre épaisse sur laquelle les visiteurs pourraient circuler. 

 

Bien entendu, la pandémie porte son ombre sur cette séance, et l’avenir de chaque projet 
demeure suspendu à l’évolution de celle-ci. La réunion se termine un peu avant 18h, en raison du 
couvre-feu. Merci à toutes et tous de votre participation et de toutes les propositions envers la 
culture et le patrimoine. À très bientôt ! 

 

Fabien Gervais-Briand et Isabelle Grenut, élus de la commune 

 

  

 


